

第9回 (令和3年7月)

宮 津 市 教 育 委 員 会
定 例 会 議 事 録

令和3年7月26日開会

第9回（令和3年7月）宮津市教育委員会定例会会議録

日 時 令和3年7月26日（月）午前9時00分～

場 所 宮津市福祉・教育総合プラザ応接会議室

出席者 山本雅弘 伊藤正 田崎浩二 尾崎里花子 藤井陽子

事務局 大井教育次長 永濱学校教育課長 吉田社会教育課長 東文化財保護担当課長
大槻総括指導主事 桐村指導主事 公庄学校教育係長

（傍聴者 2名）

1 開 会

2 前回会議録の承認

3 会議録署名委員の指名

4 会期の決定

5 教育長の報告

6 その他

(1) 宮津市文化財保存活用地域計画策定協議会の委員委嘱等について

(2) 8月の主な日程（教育委員会関係分）について

(3) プレス情報について

7 閉 会

－開会：9:00－

山本教育長

只今から、令和3年第9回宮津市教育委員会定例会を開会し、ただちに本日の会議を開きます。

それでは、次第に沿って会議を進行します。

■次第2「前回会議録の承認」

各委員よろしければ、藤井委員と尾崎委員にお世話になります。

■次第3「会議録署名委員の指名」

会議規則第18条第2項の規定により、教育長において尾崎委員と田崎委員を指名しますので、よろしくお願ひします。

■次第4「会期の決定」

本日の定例会の会期は、1日としたいと思ひます。

これにご異議ありませんか。

出席委員

異議なし

山本教育長

ご異議なしと認めます。よって会期は、本日1日間と決定いたします。

山本教育長

■次第5「教育長の報告」

【報告事項】

1 市立幼稚園、小・中学校の状況について

- 新型コロナウイルス感染防止対策と熱中症対策に引き続き取り組んでいます。1学期は大きな事故も無く、臨時休校することも無く、安心安全に終えることができました。
- ICTを活用した教育の推進では、6月に市長に吉津小を参観していただきましたが、教員の研究メンバーを中心に積極的に進めています。ICT教育の研究会をお世話になっている古市先生からも、十分な取組が出来ていると言っておいただきました。今後も、市民・保護者の皆さんに見ていただき、理解していただきながら進めていきたいと考えています。
- 幼稚園給食では、子ども達も給食に慣れてきて残食も減少しています。保護者からも好評をいただいていると聞いています。宮津中のHPに給食調理の様子も掲載し、積極的に発信をしています。
- 7/16に教職員の新型コロナワクチン2回目接種が終了しました。
- 中学校の部活動では、丹後ブロック総体が7/21から始まり、野球で宮津中が優勝しました。府の陸上競技大会が7/27・28に予定されています。
- 府中小では聖火ランナーの和田さんと一緒に本物のトーチを使って聖火リレーを行いました。
- 京都府学力診断テストの結果がでました。本市は府平均を下回り、特に数学で課題が見られました。来年度の全国学力・学習状況調査から理科が加わります。結果を分析し、しっかりと対応をしていきたいと思ひます。
- 人権教育に関する教職員の意識調査を実施します。
- 小学生の陸上競技大会が8/28に京丹後はごろも陸上競技場で開催予定です。

○令和3年度の教職員初任者研修として、ふるさと学習を11月に実施します。宮津西部地区、旧三上家住宅等を見学予定です。

2 教職員の働き方改革について

○8/10～8/16までの7日間を学校業務停止日として、教職員の夏季休暇取得を進めます。また、健康診断時にストレスチェックを実施します。7/29には教職員の勤務時間適正化検討会議を開催し、現場の意見を反映させながら働き方改革を推進することとしています。

3 その他

○丹後地方教育委員会連合会委員研修会が10/20に予定されています。岡山大学の中山准教授をお呼びし、非認知能力をテーマに講演いただく予定です。

○第2回丹後教科用図書採択地区協議会が7/28にあります。中学校社会科教科書について選考を行います。

○宮津商工会議所青年部から洪沢栄一の子孫が制作された絵本「お金って、なあに？」を図書館、幼稚園・小中学校に寄贈いただきました。

○日本財団・三菱UFJリサーチ&コンサルティングが実施した「コロナ禍が教育格差にもたらす影響調査」の結果が公表されておりますが、コロナ禍で勉強時間が増えている子どもと減っている子どもに二分しているようです。また、休校等に伴い、スクリーン時間の増加や低学年における非認知能力の低下が示唆されました。オンライン授業については、一定の学力のある児童生徒は参加できますが、学力に課題のある児童生徒にとっては格差が広がる可能性もあり、より個別最適化されたきめ細かな対応が必要だと思えます。

山本教育長

委員の皆様からご意見等あればお願いします。

田崎委員

リモートワークを1年半やってきて、もう限界だというテレビ報道を見ました。ICTを上手に活用しながら、人と人が接することの大切さ、先生と児童とのふれあいを大切にしないといけないと感じました。また、昨今の報道で水の事故が多くなっています。プール授業の無いなかで、水の怖さや着衣水泳についてなど、夏休み中に改めて発信できないでしょうか。

山本教育長

水の事故防止については、何らかの発信を行いたいと思います。

ICT活用については、リモートでできる事・できない事が見えてきたと思います。学力だけではなく、非認知能力の育成も含めて人とのふれあいの重要性を改めて考えていかないとはいけません。ワクチン接種が普及してもデルタ株の拡大などもあり、今の状況はすぐには変わりません。人と人との関わりをどう作っていくのか、タブレット端末の持ち帰りのルール作りをして、子ども同士が関わり合って成長できる学習を考えていく必要があります。

伊藤教育長職務代理

教職員の働き方改革について、教材研究はやればやるほど成果が子ども達に戻りますが、教師が自分の時間を作ることも大切です。高学

年の教科担任制を早く導入して、働き方改革との相乗効果を期待したいと思います。教師がよい顔をして教壇に立てる様にしなさいといけません。

山本教育長

教科担任制については各校でシミュレーションしながら実施をお願いしています。国が示しているのは、いわゆる交換授業で、教員の人数が増えるわけではありません。

大槻総括指導主事

教科担任制としては、英語の専科教員2名が小4から小6を指導・評価しています。算数、社会、体育、音楽についても中学校教諭が小学校で教えています。また、専任教務主任が高学年を教えています。

山本教育長

教員の配置の都合ではなく、各校の課題に合わせて教科担任制を取り入れ、働き方改革にもつなげていきたいと思っています。平成29年度から、20時には退勤するなどの取組により、教員の勤務時間は減ってきています。削減した時間が子どもと向き合う時間につながればと思います。7/29に勤務時間適正化検討会議を開催します。現場の先生にも参加していただきます。先生の意識改革、研修として働き方を考える時間を取って欲しいと思います。

山本教育長

■6 その他
事務局からお願いします。

東文化財保護担当課長

◆(1)宮津市文化財保存活用地域計画策定協議会の委員委嘱等について報告します。
◆5月定例会で宮津市文化財保存活用地域計画査定協議会設置要綱の制定について議決をいただき、委員13名を委嘱し、7/20に第1回協議会を開催しました。委員長に福知山公立大学の井口学長、副委員長に宮津商工会議所の今井会頭に就任いただきました。
◆この協議会では、文化財の保存・活用のマスタープランとなる地域計画の策定について協議をいただきます。6P以降に地域計画の目次案を掲載しております。従来は文化財の種目ごとに価値付けを行っていましたが、この計画では、関連する文化財について、関連性の中で価値を示し、その保存・活用方法について計画に位置付け、国へ申請を行うこととしております。

山本教育長

文化財保護法が改正され、文化財を保護するだけでなく、積極的に活用することによって保存していく、まちづくりにつなげていくという方針に転換されました。

東文化財保護担当課長

地域の祭りなど、子ども達への歴史文化の伝承としても、この地域計画が活用できるよう策定したいと考えています。

山本教育長

踊りなど無形文化財の継承にもつなげていきたいと思っています。
次に、プレス情報について事務局からお願いします。

永濱学校教育課長

◆(3)プレス情報について報告します。
9P「関西テレビ出前授業」の実施について
10P「宮津のびのび放課後児童クラブ夏休みの昼食提供」について

P 12「夏休みおもしろ体験教室」の開催について
P 13～宮津市G I G Aスクール構想通信
P 16～小中一貫教育通信

山本教育長 G I G Aスクール構想通信と小中一貫教育通信は、取組を知っていただく便りとして、保護者に配布しています。
放課後児童クラブの夏休み中の弁当は試行的に実施するものです。

田崎委員 海洋高校の生徒が捌いた魚のハンバーグを給食で食べたと聞きました。全生徒が食べたのですか。魚の下処理は全て高校生がしたのですか。この取組は初めてですか。

永濱学校教育課長 海洋高校と連携した給食は数年前から実施しています。魚の下処理は海洋高校生が行い、学校給食を委託するハーベストで調理していただいています。

山本教育長 ハーベストも手間がかかりますが頑張って対応をしてくれています。調理員と子どもたちの関わりもメッセージノートなどを使って取り組んでいただいています。

伊藤教育長職務代理 学校のホームページなどで栄養教諭の働きが見られるのも良いと思います。

山本教育長 ハーベストの栄養士とも連携していただいています。幼稚園の給食もアレルギー対応も含めてしっかりと対応していただいています。

田崎委員 放課後児童クラブの弁当の申込状況は。

永濱学校教育課長 延べ 57 児童、732 食の申込がありました。

伊藤教育長職務代理 放課後児童クラブの取組は丁寧に対応されていると感じます。

永濱学校教育課長 7/21 に 1 回目の弁当があり、スムーズに食べていました。

山本教育長 子育て支援として実証をしていきます。

尾崎委員 スマホに学校や子育ての情報が入るようになって、意識が変わってきたと感じます。

山本教育長 いろいろな形で情報発信をしていきたいと思います。学校も工夫をして児童生徒の取組を広報しています。1月には教育フォーラムを開催して、広く市民の皆さんに知っていただきたいと思います。

永濱学校教育課長 ◆ (2) 8月の主な日程 (教育委員関係分)

- 7月 26 日～教育相談会の実施
- 7月 28 日 丹後教科用図書採択地区協議会
- 8月 11 日 海ノ民話のまちプロジェクト表敬訪問
- 8月 10 日～16 日 学校業務休止日

○8月30日 2学期始業式（小・中）、9月1日（幼）

◆次回教育委員会日程

8月24日（火）午前9時

藤井委員

海ノ民話のまちづくりプロジェクトについて話を聞かせていただきましたが、過去に制作された他地域のアニメを見ると、海の町の魅力が濃縮されて作られていると感じました。時間が短いので、語りが少し早口だと感じました。

宮津小学校の裏の入口がいつも開いているのが気になっています。防犯上は問題ないのでしょうか。

山本教育長

確認をして次回報告させていただきます。

田崎委員

文化財保存活用地域計画ですが、ふるさとみやづ学のバイブルになるのでは、と思います。

東文化財保護担当課長

そういう視点も入れて策定を進めていきます。

テレビ放映のお知らせです。

7/28 20:00～BS朝日 中村雅俊さんが智恩寺などを訪問。
河森専門員が案内しました。

吉田社会教育課長

7/29 ニュース10
浜町ギャラリーに展示した絵画の作者を探しに来庁した
出演者を社会教育課2名が対応しました。

山本教育長

コロナ禍も2年目に入りました。夏季休業中の安全も含めしっかりと取り組んでいきます。

他になれば、第9回宮津市教育委員会定例会を閉会します。
ありがとうございました。

—閉会：10:20—